

Chers amis,

Le thème de cette année rotarienne était : faire la différence.  
Avons-nous fait la différence cette Année ?

Faire la différence ne se fait pas tout seul dans son coin, ni sans efforts. Cette année, nous nous sommes réunis 44 fois, lors de diverses réunions. Nous avons mis en route notre nouvelle manière de programmer les réunions, 7 réunions de vacances', 19 réunions statutaires, 10 réunions de commissions faitières, et 8 réunions de comité.

Nos réunions de vacances furent bien appréciées, dans un cadre détendu, et découvrant des endroits conviviaux près de chez nous. Merci entre-autres à Nathalie et Xavier pour avoir demandé au prince Laurent de venir tester les bières avant de nous recevoir, à De Kleppe à Everbeek pour nous avoir reçu dans ce bel endroit qui fait la différence pour des personnes qui en ont besoin, et au Ath Open pour nous faire partager ce magnifique tournoi.

Nos réunions de comité ont été pour moi un réel plaisir. Sans un Comité actif, engagé et uni, peu est possible. Un très grand merci à Christina, Dominique, Jean-Noël, José, Maïté, Natacha, Nathalie, Pierre L, Pierre P, Pierre S, Serge, pour leur engagement et soutien ! J'ai apprécié nos discussions où chacun a pu s'exprimer, et j'ai surtout apprécié le fait qu'une fois une décision prise, nous étions tous unis pour la mettre en pratique. L'union fait la ... force dans ce cas ci.

Nos mini-conférences étaient également chaque fois une source de connaissance et d'enrichissement. Très variés, chaque fois bien présentées, des sujets d'actualités.

Par contre, nos réunions de commissions n'ont pas connu le succès espéré. Les pièces du puzzle n'étaient pas toutes là, la formule sera revue et adaptée l'année prochaine afin d'assurer

des résultats concrets plus probants.

Nous avons également reçu nos deux étudiantes d'échange, amplifiant la richesse personnelle incontestable de ce beau Youth Exchange Program.

N'oublions pas également notre soirée bowling, merci à José pour l'organisation de cette soirée sportive.

Nous avons eu la tristesse de voir partir notre ami Thierry le 8 septembre. Cela nous a tous touchés, et nous lui avons dédié notre randonnée des saveurs à laquelle il avait participé très activement lors de la préparation. Repose en paix, cher Thierry.

Quelques autres membres ont quitté le club pour d'autres horizons. Nous leur souhaitons bonne route, bonne continuation pour la suite et un grand merci pour leur engagement passé dans le club. Ils seront toujours les bienvenus à Lessines.

Lors de la visite du gouverneur, en octobre, nous avons eu le grand plaisir d'inaugurer Hermeline comme membre dans notre club. C'est toujours une joie de pouvoir accueillir de nouveaux membres actifs.

Pour cela, nous avons cette année organisé une réunion pour inviter des candidats éventuels à prendre connaissance avec notre club. L'initiative a connu un réel succès.

Si je peux me permettre, quelques points d'attention pour l'année à venir que j'aimerais transmettre à la nouvelle équipe afin d'améliorer encore plus notre fonctionnement : revoir l'organisation des réunions de commissions, mettre en route notre grille de sélection pour les demandes de dons, et faire participer plus activement nos candidats membres à nos activités.

Au niveau de nos activités, pour rappel, je mentionne notre randonnée des saveurs, qui sous une nouvelle formule fut très fort appréciée par tous les participants, notre concert début janvier, formule revue également et, malgré le risque de présenter un autre style, fut une très belle réussite. Les membres de l'orchestre se rappellent encore aujourd'hui ce beau concert dans la salle 'des étoiles', comme ils l'appellent. Et bien sûr notre action 'œufs de Pâques, pour la deuxième année une formidable réussite sous la direction énergique de Natacha.

Ce n'est pas tout – nous avons également organisé 4 'grandes' conférences de haut niveau. Unicef avec son CEO, Olivier Marquet, Bethléem avec un connaisseur de marque, Serge Hustache, L'Europe avec l'ambassadeur européen Vincent De Visscher, et nos pensions avec le Ministre Bacquelaine. Merci au CCRM et à l'ADL pour leur coopération, ancrant ces conférences dans la communauté locale de Lessines et environs.

Nos activités nous ont permis de récolter des fonds pour soutenir des actions locales et internationales. Je pense au renouvellement du Solidacar, servant les Lessines et les communes environnantes de Flobecq et Ellezelles, le soutien très concret à la lutte pour l'éradication de la Polio, Sylvie et Dominique ayant financé eux-mêmes leur voyage en Inde pour être nos ambassadeurs lors d'une campagne de vaccination dans les bidonvilles, et notre participation à la brochure du monde de l'enfance.

Nous avons également participé à l'action 'plantons un arbre', en collaboration avec nos amis des clubs voisins de Brakel, Geraardsbergen et Ath, créant ainsi une dynamique au delà des frontières linguistiques et de district, pour contribuer à la protection des abeilles le long de la Dendre.

Et mentionnant encore nos autres actions, comme les petits déjeuners en collaboration avec l'adl et le soutien d'un beau projet de développement local chez nos amis toukouls en Ethiopie.

Nos actions avec nos club contacts ont été moins concrets cette année, point d'attention à redynamiser l'année prochaine par la nouvelle équipe si elle le décide.

Et pour terminer, j'aimerais partager avec vous les trois aspects les plus importants que j'ai ressenti comme essentiel pour un président et son club afin de pouvoir faire la différence :

- Rester fidèle à la mission et aux valeurs du Rotary – au pourquoi nous faisons tout cela. Servir d'abord reste évidemment au centre de notre engagement, soutenu par le contexte des 4 questions centrées sur les valeurs de vérité et de loyauté.
- Communiquer entre nous et à l'extérieur de manière ouverte, constructif et positif, et se tenir aux décisions prises.
- Finalement, promouvoir l'amitié entre nous et toute personne que nous rencontrons, générant la créativité et l'échange basé sur le respect, l'écoute active et l'acceptation de ce que nous sommes, avec nos qualités et nos défauts. Nous sommes tous ensemble pour construire un avenir meilleur. Surpassons nos différences pour faire la différence !

Un président n'est rien sans les membres, évidemment. J'aimerais remercier du fond du Cœur tous les membres de ce magnifique club, les membres du comité évidemment et tous les membres qui ont contribués positivement à faire de cette année une année qui a fait la différence. Ce fut une grande joie de travailler ensemble.

En relisant la phrase magique de Quintine, qui comme vous savez exauce nos vœux, je souhaite une excellente année à Jean-Noël et son comité. Je suis convaincu qu'avec cette nouvelle équipe forte, on continuera à faire la différence !

Car n'oubliez pas 'Never doubt that a small group of thoughtful, committed citizens can change the world; indeed, it's the only thing that ever has.

Jacques Van Egten  
Président RC Lessines 2017-2018  
25 juin 2018